Recuperación económica, hasta 2011: investigadores (El Financiero 27/01/09)

Recuperación económica, hasta 2011: investigadores (El Financiero 27/01/09) Ivette Saldaña Martes, 27 de enero de 2009 Prevén pérdida de 250 mil empleos en 2009. Ni en 2009 ni en 2010 se dará la recuperación económica mexicana ante la caída del sector manufacturero, servicios, el crecimiento del desempleo y la pérdida de los motores de la economía, como la exportación y el mercado interno, por lo que habrá que esperar hasta 2011 para ver la reactivación de la actividad productiva del país. Los investigadores del Tecnológico de Monterrey, Campus Estado de México, José Luis de la Cruz y Carlos Canfield, aseguraron que México tendrá un decrecimiento de 1.5 por ciento en 2009; el consumo privado será de menos 0.5, la inflación de 5.5 por ciento y se perderán 250 mil empleos. Además proyectaron que las exportaciones caerán 4.8 por ciento, porque durante el presente año seguirán los problemas de la economía estadounidense y mundial al conjuntarse una recesión productiva con la crisis financiera. Agregaron que los programas de emergencia y los apoyos económicos que se dan en Estados Unidos al sector financiero y a la industria no tendrán un efecto directo sobre la economía mexicana, a menos que se reactive fuertemente el empleo en la industria de la construcción estadounidense y se beneficie a los obreros mexicanos, pues éstos podrían enviar más remesas. Durante la presentación del estudio Perspectivas Económicas 2009, De la Cruz afirmó que el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo debió haberse puesto en marcha hace año y medio, porque los indicadores ya mostraban desde 2007 una caída en la industria, en el sector servicios y en general en toda la economía mexicana. Producción industrial Añadió que desde el año pasado se veía que a pesar de la alta inversión, la producción industrial iba a la baja, una situación que se comenzó a complicar a fines de 2008 porque se vieron las primeras afectaciones sobre el mercado interno, factor que daba la mayor estabilidad al país. Plantearon que al no haber ahora motores de crecimiento como las exportaciones o el mercado interno, al ir al alza el desempleo y tenerse una inflación relativamente elevada, lo único que se espera es que el aumento del gasto público tenga un impacto significativo sobre la contratación temporal de personas en la industria de la construcción, a pesar de la desarticulación que hay en muchos proyectos de infraestructura. "Estimamos que la recuperación económica no se dará en 2009, 2010 traerá un cierto grado de estabilización sin plena recuperación hasta 2011, podemos hablar de crecimiento económico no vigoroso, pero podríamos ver tasas de crecimiento de 2 a 2.5 por ciento". De la Cruz Gallegos explicó que pese al anuncio del gobierno federal de que se invertiría más en infraestructura, en el proyecto de presupuesto original la Secretaría de Hacienda solicitó menos recursos para Comunicaciones y Transportes, pero finalmente los diputados autorizaron una cantidad mayor. Inicialmente el gobierno pidió 48 mil 900 millones de pesos y se autorizaron 72 mil 400 millones de pesos, sin embargo mucho se aprobó por cuestiones políticas sin que existieran estudios de viabilidad técnica y económica, es decir, sin proyectos ejecutivos viables. En tanto, Canfield explicó que el problema actual es que desde diciembre de 2007 se presentó una recesión productiva, la cual se sumó a la crisis financiera de 2008. Si la recesión comenzó en diciembre de 2007 y en 2010 podríamos tener una recuperación, entonces hablaríamos de que es la depresión más larga desde la Segunda Guerra Mundial, ya que estaríamos inmersos en ésta entre dos años y medio y tres. Desafortunadamente los paquetes de rescate de Estados Unidos no nos van a beneficiar de manera directa.